



An das
 Präsidium des Nationalrats
 Bundesministerium für Gesundheit
abschriftlich:
 Prim. PD Dr. Peter Fraunberger

Präsident:
 Prim. Univ.-Doz. Dr. Harald Schennach
 Zentralinstitut für Bluttransfusion und
 Immunologische Abteilung
 Anichstraße 35, A-6020 Innsbruck
 Tel.: +43 (512) 504-22930, Fax: +43 (512) 504-22934
 e-Mail: harald.schennach@uki.at

Sekretär:
 Prim. PD Dr. Peter Fraunberger
 Blutspendedienst Vorarlberg
 Carinagasse 47, A-6800 Feldkirch
 Tel.: +43(0)5522 73275 Fax: +43(0)5522 73275-62
 e-Mail: pfraunberger@mzl.at

Innsbruck, am 4.5.2011

Bundesgesetz über medizinische Assistenzberufe (MAB-Gesetz)

Sehr geehrte Damen und Herren,

Im §69 sind die notwendigen Kenntnisse und Fähigkeiten von Diplomierten medizinisch-technischen Fachkräften (MTF), die in eine Art Übergangsregelung fallen, dargelegt, weiters die Zusammensetzung der Prüfungskommission. Dabei ist auffallend, dass die von dieser zu überprüfenden Kenntnisse und Fähigkeiten von einem **Facharzt für medizinische und chemische Labordiagnostik**, beurteilt werden sollen.

Als Präsident der Österr. Gesellschaft für Blutgruppenserologie und Transfusionsmedizin (ÖGBT) möchte ich ausdrücklich darauf hinweisen, dass in Österreich 1995 der Facharzt für Blutgruppenserologie und Transfusionsmedizin eingeführt wurde. Lediglich Inhaber dieses Sonderfachs sind geeignet zu beurteilen, ob eine MTF auch in der Lage ist, den Hochrisikobereich Immunhämatologie v.a. in der praktischen Ausführung ausreichend zu beherrschen.

Im Namen der ÖGBT fordere ich deshalb, in der Prüfungskommission den **Facharzt für medizinische und chemische Labordiagnostik durch den Facharzt für Blutgruppenserologie und Transfusionsmedizin zu ersetzen**.

Änderungsvorschlag

§ 69 (3) Die Prüfung ist von der Österreichischen Ärztekammer in Zusammenarbeit mit den Ärztekammern in den Bundesländern zu durchzuführen und vor einer Prüfungskommission abzulegen, welcher folgende Personen angehören:
 1. ein von der Österreichischen Ärztekammer namhaft gemachter **Facharzt für Blutgruppenserologie und Transfusionsmedizin**.
 2. der Leiter eines Fachschulstudiengangs für die Ausbildung im medizinisch-technischen Laboratoriumsdienst,
 3. ein Mitglied der im Bundesministerium für Gesundheit eingerichteten Blutkommission und
 4. ein fachkundiger Vertreter der gesetzlichen Interessenvertretung der Dienstnehmer.

Mit freundlichen Grüßen

Prim. Univ.-Doz. Dr. Harald Schennach
 (Präsident der ÖGBT)